



Nombre de alumnos:

Carlos Enrique Guillen Bolaños

Nombre del profesor:

Reynaldo Francisco Manuel

**Nombre del trabajo: Cuadro
Sinoptico**

Materia Macroeconomía

Grado: 6to semestre

Políticas económicas y entorno de los negocios

Para la comprensión de la realidad actual de la economía mexicana es necesario tener como marco de referencia la evolución macroeconómica de México durante el periodo 1950-2000.

- Crecimiento con estabilidad
- Crecimiento con inflación y estabilidad macroeconómica
- Un bajo crecimiento económico a partir del año 2001.

En este contexto, la instrumentación de la política fiscal y monetaria responde a las prioridades de impulsar el crecimiento económico, controlar la inflación y generar fuentes de empleo para la población.

Marco político-económico de México. Actualmente, la principal misión de la política macroeconómica es diagnosticar la situación de la economía e inducir entre los agentes económicos un entorno de certidumbre y confianza para los negocios y prescribir toma de decisiones acertadas.

Desde el punto de vista económico puede decirse que la historia moderna de México comienza a principios de los años cuarenta, es en la década de 1940 que el país emprende un proceso de crecimiento que contrasta con los 30 años anteriores de estancamiento económico.

La política fiscal en opinión del economista Méndez Morales es el "conjunto de instrumentos y medidas que toma el Estado con el objeto de recaudar los ingresos necesarios para realizar las funciones que le ayuden a cumplir los objetivos de la política económica general".
la política fiscal es parte de la política económica general e incluso es la parte de la política financiera que se encarga del acopio de recursos físicos y financieros que van a determinar el volumen del gasto público.

Esta política, al moverse en el ámbito de las finanzas públicas con el fin de recaudar los ingresos necesarios para la realización de las actividades estatales, establece el sistema impositivo o régimen y las medidas e instrumentos relacionados con la obtención de recursos financieros.
Es importante destacar que la política financiera, se subdivide en:

- Política de ingresos o fiscal
- Política de gasto público
- Política monetaria y crediticia

Aunque todas forman parte de la política económica.

Los aspectos que comprende la política monetaria son los siguientes:

- La oferta monetaria o volumen de dinero.
 - El tipo de cambio.
 - El tipo de interés bancario.
 - El volumen del crédito.
 - El costo del dinero.
- La capacidad de pago del dinero.

Los principales instrumentos de la política monetaria y crediticia son:

- Política de redescuento.
- Operaciones de mercado abierto.
- Coeficiente de liquidez de la banca comercial.
- Controles selectivos y directos del crédito.
 - Desarrollo de los mercados monetarios.
 - Emisión primaria de dinero por el banco central.
 - Colocación de bonos y títulos gubernamentales.
 - Instrumentos cambiarios como la devaluación, la flotación, los tipos de cambio múltiples.
- Modificación de las tasas de interés, etcétera.

Las instituciones encargadas de la política monetaria en nuestro país son:

- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público
 - El Banco de México
- La Comisión Nacional Bancaria y de Valores
- La Comisión Nacional de Seguros y Fianzas
- La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro.